



www.lesondeschoses.org

Organisation d'ateliers sonores

Objectif général :

Prévention des risques liés aux pratiques d'écoute du son amplifié.

L'association LE SON DES CHOSES a pour objet à travers ces ateliers de faire découvrir les différentes formes sonores et de véhiculer une idée de qualité d'écoute. La qualité d'écoute passe notamment par le respect de sa propre écoute et la prévention de son audition.

Objectif opérationnel :

Mise en place d'ateliers pédagogiques d'initiation et de sensibilisation autour du son, de l'écoute et des dangers et risques auditifs

Contenu des ateliers :

A partir d'un projet pédagogique élaboré par un enseignant et par l'association, des ateliers sont mis en place à destination des scolaires (primaire, collège, lycée). Une séquence est constituée de trois ateliers de 20 minutes à 30 minutes qui sont menés en même temps et sont gérés par trois intervenants :

- *atelier scientifique et technique* : Découverte des phénomènes physiques liés au son et expériences amusantes autour du son et de l'acoustique.
- *atelier de sensibilisation et de prévention* : Sensibilisation à la prévention des risques auditifs (pratiques d'écoute amplifiée notamment), découverte de l'organe auditif et de ses atteintes possibles.
- *atelier d'écoute et initiation au média son* : Construction d'une scène sonore et approche psychoacoustique. Éducation au média, Approche de la mémoire vivante

Territoire concerné : Département de l'Aube, possibilité d'intervenir en Champagne-Ardenne

Partenaires :

- Agence régionale de Santé
- Maison de la Science Hubert Curien (animation de l'atelier scientifique et technique)
- Audioprothésistes de l'Aube (animation de l'atelier de prévention)
- Mutuelle Santé Agricole
- Polca

Porteur du Projet

Association Le Son des Choses

1 rue Michelet, App 11

10 000 TROYES

06 85 22 71 82

info@lesondeschoses.org

Président : M. Guillaume Cédelle (représentant légal)

Suivi du projet : M. Julien Rocipon

L'association est une association de Jeunesse et d'Éducation populaire.

L'association a reçu l'agrément Entreprise solidaire.

L'association est reconnue d'intérêt général.